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FECHA: Septiembre 01 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No llegó al camellón” 

 
“Más atención en salud para hidalguenses” 

 “Entregan 2 nuevas unidades médicas” 

 “Más servicios de salud con calidad” 

 
“Crece la atención médica a mujeres” 

 
“A la Vanguardia” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“SIN PAGAR PREDIAL” 

 
“Aumenta la inversión extranjera en Hidalgo” 

 
“Retos de Peña: Economía y Seguridad” 

 
“Llega a Informe entre conflictos” 

 “Aceleraran la ley docente” 

 
“Miles salen a las calles en defensa del crudo” 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-IEEH desecha los juicios iniciados por el PRD y MC: En su segunda sesión ordinaria del mes de Agosto, el 

Consejo General del IEEH dio a conocer algunas resoluciones de juicios administrativos que fueron presentados por 
partidos políticos. José Francisco Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral, expuso ante el pleno 

las resoluciones de los juicios emitidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado y la V Sala Regional Toluca 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en las cuales se acuerda desechar los juicios entablados por los 

Partidos de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano: Con el voto de las y los consejeros se acordó admitir la 

queja presentada por la representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Yaneth Lucero Miranda Miranda, 
en torno a hechos violatorios por parte de la Empresa LitoImpresos Bernal. También se aprobaron tres de los dictámenes 

relativos a los procedimientos administrativos sancionadores electorales, acordándose considerar infundadas las 
denuncias IEE/P.A.S.E./06/2013 presentada por el PRD en el Distrito de Huejutla: la IEE/P.A.S.E/09/2013 presentada en 

Tecozautla por la funcionaria Esther Murillo Aguilar, en contra de los partidos Acción Nacional y Revolución Democrática y 

la IEE/P.A.S.E./I6/2013 presentada en el distrito IV Tula de Allende en contra del Partido Nueva Alianza. Entrega de 
constancias Finalmente, en la sesión el Consejo General llevó a cabo la entrega de constancias de diputados por el 

principio de representación proporcional a los Partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional, de la Revolución 
Democrática, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza. Entre ellos se encuentran del PAN, Gloria Isabel Vite, 

Guillermo Galland; del PRI, José Ernesto Gil, Ramiro Mendoza; del PRD, Luciano Cornejo, Imelda Cuellar; del PVEM, 
Antonio Chávez, entre otros. (Jaime Arenalde, pág. 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Independiente-Van PT y AMLO separados en defensa del petróleo: El coordinador del Partido del Trabajo (PT) 

en el estado, Mariano Torres Lestrade informó que no participarán en la marcha del 8 de septiembre convocada por 
Andrés Manuel López Obrador en defensa del petróleo. El también regidor en este municipio reafirmó la separación con el 

tabasqueño, como parte de una estrategia emanada de la dirigencia nacional. "Dejamos muy claro a través de la 

generalización que enmarcó nuestro dirigente nacional que para el FT es un mecanismo diferente. Sí, defenderemos la 
causa, pero lo más importante es establecer otros mecanismos." Dijo que continuarán la organización de foros 

ciudadanos y volanteos contra la propuesta de reforma energética del gobierno federal. "El PT sí tiene una postura, pero 
es totalmente independiente ala del PRD y Morena. No habrá traslado a la Ciudad de México". Con el fin de definir 

acciones contra la reforma energética y hacendaria, Andrés Manuel López Obrador convocó a movilización el próximo 8 

de septiembre en el Zócalo capitalino. El excandidato presidencial instruyó a la dirigencia nacional del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) iniciar la estrategia para que acudan simpatizantes de todo el país. El político 

tabasqueño explicó que el mitin tiene el objetivo de impedir el incremento del 16 al 19 por ciento en el IVA y evitar que 
"se roben" las ganancias del petróleo. En entrevista durante la inauguración de la feria de Mineral de la Reforma, Torres 

Lestrade dijo que el PT se mantiene alejado de las manifestaciones que encabezan profesores de la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación en la capital del país. (Gerardo Neria, pág. 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio- Cambiarán módulo del IFE a La Reforma: La vocalía del registro nacional de electores del IFE en Hidalgo, 

prevé reinstalar en Mineral de la Reforma el módulo de atención ciudadana que, hasta hace un mes, se ubicaba en la 
plaza General Pedro María Anaya, frente a la presidencia municipal de Pachuca. De acuerdo con Ana Alicia Hoyo Chalit, 

existen pláticas con el ayuntamiento de La Reforma para que facilite un espacio en donde se puedan tramitar las 
credenciales de elector. “No quiero adelantar y dar falsas expectativas del lugar exacto para el módulo, aún estamos 

viendo alternativas para determinar en dónde va a quedar”, dijo la funcionaria municipal. Debido a que la alcaldía de 

Pachuca determinó ya no prestar el espacio, el IFE envió un remolque afuera de dicho espacio para que se continuara 
con la atención a los ciudadanos. “Esperemos tener pronto un lugar que sea céntrico y que cubra todas las expectativas, 

pues el módulo que se encontraba en la capital cubría un número considerable de ciudadanos no sólo de Pachuca, sino 
también de otros municipios incluso de otros estados”, señaló Hoyo Chalit. (José Antonio Alcaraz, pág. 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio- Mejora sector Salud: FOR: A unos días de llevarse a cabo el informe de actividades de Francisco Olvera 

Ruíz, gobernador del estado, se inauguró el Centro de Salud norponiente de la capital hidalguense, se puso en 
funcionamiento diez unidades móviles de Atención de Salud y se dio apertura a la Unidad de Especialidad Médica de 

Detección y Diagnostico de Cáncer de Mama (Uneme Dedicam). El Centro de Salud atenderá a mas de 35 mil personas 
de 59 colonias, con 28 consultorios de calidad, permitiendo que la atención de la población –ante la sobre demanda que 

existía en el Centro de Salud de Pachuca. De acuerdo con el gobernador, se podrán desahogar los espacios de atención 
de salud ante el crecimiento demográfico de la zona metropolitana. Las diez unidades móviles de atención médica, 

dijeron autoridades estatales, servirán para llevar el servicio a las comunidades más alejadas de la entidad. Los 

camiones, agregaron, pueden atender de manera simultánea a 21 personas. Francisco Olvera también inauguró la 
primera Uneme Dedicam en el estado, enfocada a atender y detectar a las mujeres que presenten problemas de salud en 

el pecho. Al respecto, Pedro Luis Noble Monterrubio, titular de la Secretaría de Salud estatal (SSH), señaló que tan sólo el 
Centro de Salud norponiente atenderá a casi 20 mil personas de 24 colonias; mientras que la Uneme Dedicam realizará 

en promedio diez consultas al día para la atención y diagnóstico de cáncer de mama. Luis Doran Fontes, subsecretario de 

Salud federal, reconoció las acciones del gobierno estatal para incrementar los espacios de atención médica en el estado, 
como en Pachuca que representa casi 30 por ciento del margen total en la entidad. No obstante, las autoridades de Salud 

estatal informaron que con la apertura de los dos centros de salud se han remodelado más de 400 espacios en la entidad 
aunque la demanda en los municipios ha aumentado en 65 por ciento en los últimos diez años. (Ignacio García, pág. 

04) 

Milenio-Entrega gobernador obras hospitalarias en Pachuca: (Redacción, pág. 09) 

La Crónica-Subraya EGS disposición de Olvera hacia rubro de salud: (Milton Cortés, pág. 04) 

El Independiente-Inauguran unidad de atención y detección de cáncer de mama: (Gerardo Neria, pág. 03) 

El Sol de Hidalgo-Con Mujeres, nuestro mayor compromiso social: (Abraham Ramírez, pág. principal) 
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Plaza Juárez-Más servicios de salud con calidad: (Natalia López Pazarán, pág. 3A) 

Síntesis-Crece la atención médica a mujeres: (Jaime Arenalde, pág. 03) 

Criterio- Atiende Congreso conflictos entre ediles: En los últimos dos años, la denuncia más recurrente que se 

recibió en la comisión de Gobernación del congreso local fue por conflictos internos entre Asambleas municipales y sus 
respectivos alcaldes. Al cierre de la los trabajos de la LXI Legislatura, Joel Nochebuena Hernández, contabilizó más de 

diez conflictos entre autoridades, de las cuales 70 por ciento se daban por incumplimiento de acuerdos y 30 por ciento 
problemas personales. Las administraciones municipales más conflictivas, que fueron mediados por esta comisión, fueron 

Progreso de Obregón, Huichapan, Yahualica, Jaltocán, Acaxochitlán, Singuilucan, Santiago Tulantepec, Ixmiquilpan, El 
Arenal, Mixquiahuala de Juárez y Xochiatipan. De ellos, sólo el ayuntamiento de Progreso de Obregón fue donde 

persistieron más las inconformidades entre el mandatario y un grupo de regidores. Nochebuena Hernández indicó que 

será la siguiente legislatura la que dé continuidad a otro tipo de conflictos, como el de Puerto Seco, que involucra a las 
autoridades de Atotonilco de Tula y Tepeji del Rio. El legislador hidalguense agregó que también prevalece el conflicto 

por la jurisdicción de los polígonos donde se construirá la Refinería Bicentenario, donde están involucradas las 
autoridades de Tlaxcoapan y Atitalaquia. (José Antonio Alcaraz, pág. 05) 

Milenio-Esperan que la feria de La Reforma deje 20 mdp: El secretario de Turismo y Cultura del gobierno del 

estado, Juan Renato Olivares Chávez, estimó que la Feria Mineral de la Reforma 2013 dejará una derrama económica de 
20 millones de pesos durante los próximos 15 días, en los que, a su vez, esperan la llegada de 200 mil personas de la 

zona metropolitana de Pachuca y otras entidades federativas del centro del país. Consideró que con la nueva sede del 
recinto ferial, en la que se realizarán espectáculos taurinos y presentaciones artísticas, además de contar juegos 

mecánicos, pabellón comercial, entre otros atractivos, incrementará el número de la edición anterior. “El ayuntamiento 

calcula que la afluencia supere el estimado que habían hecho de 100 mil visitantes durante los 15 días que durará y que 
incluso se supere la meta de 200 mil, Así como una derrama de más de 20 millones de pesos que será el antecedente 

para la feria de San Francisco 2013 que inicia en el mes de septiembre”, dijo el funcionario. Informó que estas dos 
festividades han sido promocionadas a través de la Secretaría de Turismo federal en las entidades circunvecinas, 

particularmente en Querétaro, Puebla, Tlaxcala, Estado de México y Distrito Federal. Además, dijo que la oficina que 

preside ha establecido vínculos con otros organismos para difundir su cartelera cultural. “Hemos hecho los trabajos de 
promoción turística con los Metrobuses de Puebla y la Ciudad de México, ellos han sido un medio muy efectivo para 

promover todos los eventos de manera turística, incluidas estas actividades de feria”, señaló. Otra actividad que 
considera proyectará a la entidad es el festival gastronómico de Samborns que culminó ayer, en el que se sirvieron 

platillos típicos de la cocina hidalguense. “En 200 restaurantes se degustó la comida tradicional del estado, tanto de 

México como de Centroamérica, y seguro que habrá una derrama muy importante de visitas por este festival”, destacó. El 
responsable de la política de turismo y cultura adelantó que para la Feria tradicional de San Francisco 2013 también 

esperan superar la expectativa económica del año anterior. “Ahí se espera que se supere la meta de 2012 que fue de 900 
mil visitantes, con una derrama económica muy importante de alrededor de 400 millones de pesos. En esta edición 

esperamos alcanzar el millón de personas, ya se está trabajando en ese tema, lo que generaría una derrama estimada de 
500 millones de pesos”. En el tema de seguridad, comentó que la dependencia responsable reforzará los operativos. En 

el caso de Mineral de la Reforma, el ayuntamiento instaló un sistema de vigilancia en circuito cerrado para impedir que 

haya pérdida de objetos y extravío momentáneo de menores. A su vez, añadió, la SSPH y las fuerzas municipales 
supervisarán los alrededores del recinto ferial. La venta de alcohol, informaron autoridades de la feria, será regulada con 

horario y sólo habrá nueve barras de cerveza y tres puntos de venta de bebidas alcohólicas. Inauguración Luego de 
inaugurar la Feria y realizar un recorrido por los stands, el gobernador Francisco Olvera Ruiz señaló que esta festividad 

tiene un ambiente familiar y auguró que con las nuevas instalaciones, que tienen una extensión territorial de diez 

hectáreas, recibirá más turistas y derrama económica.(Axel Chávez, pág. 06) 

Milenio- Red ferroviaria unirá a Hidalgo con el Edomex: Como parte del proyecto federal para reactivar el sistema 

ferrocarrilero del país, que impulsa la Presidencia de la República, Hidalgo podría formar parte de esta red de transporte 
terrestre con un ramal de ferrocarril que lo conectaría con el Estado de México, informó el secretario de Planeación, 

Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca. La ruta interestatal de este ramal sería, tentativamente, 

Lechería-Cuautitlán Izcalli-Huehuetoca-Tula y se enlazaría con otras conexiones ferroviarias del centro del país. Según el 
funcionario, por la visión del gobierno federal de impulsar proyectos aeroportuarios y de trenes rápidos, así como de 

rehabilitar y construir nuevas carreteras para mejorar la conectividad entre las entidades, esta propuesta podría 
concretarse antes de 2018. El proyecto, dijo, es ajeno al del tren suburbano que planteó el gobierno de Miguel Osorio 

Chong, el cual, aunque en su estudio de viabilidad la presente administración invirtió 27 millones de pesos, fue 

descartado por falta de demanda de usuarios. Sin embargo, señaló que pese a que reconocen que esta obra no es 
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costeable en este momento, la Federación podría retomarla. “No hay la cantidad de pasajeros que permitieran la 

viabilidad de un proyecto de este tipo, sobre todo por el tema de inversión, pero tampoco está descartado, está como 

planteamiento dentro del plan de ordenamiento de la zona metropolitana del Valle de México y no sólo considera eso, 
también el enlace de todos los sistemas de transporte como el Tuzobús y el Mexibús, para conformar un gran eje de 

comunicación”, reveló Meléndez Apodaca.  Por el crecimiento acelerado de la zona sur de la entidad, comentó que 
proyectan que en 15 años deberá realizarse el tren suburbano, aunque reiteró que el propio gobierno federal realiza una 

evaluación de todos los sistemas de movilidad por la construcción del ferrocarril rápido México-Querétaro, que iniciará en 

2014 según el Plan Nacional de Inversión en Comunicaciones y Transportes. Una de las rutas del proyecto original del 
tren suburbano era Cuautitlán Ixcali-Tula de Allende, la cual pasaría por Melchor Ocampo y Teoloyucan; la otra sería la 

del corredor Tecámac-Pachuca, que pretendía enlazar a la capital del estado con el corredor de Ciudad Azteca-Tecámac, 
que a su vez comunicaría con la línea B Buena Vista-Ciudad Azteca del Sistema de Transporte Colectivo Metro del Distrito 

Federal. Sobre la primera ruta, el secretario de Planeación comentó que también tuvo problemas para el reordenamiento 
del transporte y las conexiones alimentadoras.  Transporte urbano El secretario de Planeación, Desarrollo Regional y 

Metropolitano expuso que no hay fecha para la posible llegada de la ruta 1 del Mexibús a Tizayuca, aunque sigue el 

interés de la empresa Transmasivo, operadora de este sistema de transporte articulado. “Conocí de cerca el proyecto, 
estuve platicando con los empresarios, visité las empresas y ellos tenían todo el interés de invertir pero no en un corto 

plazo. El plan de ordenamiento lo ve como una opción a futuro y será cuestión de tiempo, porque siempre debe obedecer 
a una demanda de pasajeros y esa zona que colinda con Tizayuca está creciendo rápidamente y no sería descabellado 

ver que pronto esto pudiera darse, sobre todo con este enlace que hay entre ambas entidades”. En diciembre de 2012 

Transmasivo reveló que por la demanda de usuarios entre Estado de México e Hidalgo era necesario ampliar el servicio 
de Tecámac a Zumpango, con una extensión al municipio hidalguense. (Axel Chávez, pág. 08) 

El Independiente-Analizan nueva ruta para tren suburbano en Hidalgo: (Gerardo Neria, pág. 04) 

La Crónica- Mantiene el sector turístico una mejora significativa, dice Olvera: El sector turístico registra un 

crecimiento importante en Hidalgo que significa mayores fuentes de ingresos para la población, aseveró el gobernador 
José Francisco Olvera Ruiz al inaugurar la Feria Mineral de la Reforma 2013. Ante funcionarios del gobierno estatal y 

municipal el mandatario estatal expuso que en este municipio es famosa la gastronomía, ya que aún se conserva la 
autenticidad de los platillos típicos y es un punto de partida para atraer a más visitantes locales y de otras entidades del 

país. Acompañado de la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), 

Guadalupe Romero, el gobernador dejó en claro que la feria de Mineral de la Reforma se inserta en la gama de las 
festividades que se realizan, por lo cual entre más eventos de este tipo se efectúen más beneficios generarán en la 

región. Bajo este contexto, entre más actividades impulsen los gobiernos habrá mayores fuentes de atracción en materia 
turística, derrama económica y la generación de empleos directos e indirectos. Olvera Ruiz indicó que de ninguna forma 

se debe caer en el celo, al pensar que la feria de Mineral de la Reforma genere una competencia con la de Pachuca, sino 

que es una más que tiene a su disposición el pueblo hidalguense. Recordó que este municipio es el que mayor 
crecimiento  demográfico ha tenido en los últimos años, al pasar de ser una zona rural a una gran región urbana en todo 

su contexto. Por su parte el alcalde Filiberto Hernández reconoció el apoyo del gobernador Francisco Olvera para 
concretar este proyecto, ya que empeñó su palabra y ahora se reflejan los hechos con las nuevas instalaciones para la 

feria tradicional de Mineral de la Reforma. Destacó que las actividades son complementarias a las actividades que se 

realizan cada año en el municipio, y por tanto no van a competir con las de la capital del estado, por el contrario se 
sumarán a los programas estatales. (Alberto Quintana, pág. 03) 

El Independiente-Enrique Peña Nieto visitará Hidalgo el 9 de septiembre: Este 9 de septiembre, un día antes 
del informe del gobernador Francisco Olvera, el presidente Enrique Peña Nieto visitará el municipio de Xochiatipan, 

considerado en la Cruzada nacional contra el hambre. El mandatario anunciará el arranque formal de la estrategia, la cual 

abarca cuatro municipios más (Huejutla, Huehuetla, Yahualica, San Bartolo Tutotepec), así como un programa de 
vivienda para zonas indígenas del estado. Autoridades estatales junto con el Estado Mayor Presidencial trazan la 

estrategia de seguridad y la logística del evento en general, informaron fuentes oficiales. Enrique Peña Nieto visitará el 
municipio de Xochiatipan. Esta es la segunda visita oficial que realiza Enrique Peña en su calidad de presidente, la 

primera fue el pasado 17 de enero a Pachuca cuando anunció inversión de mil 500 millones de pesos para construir la 

primera etapa de la Ciudad del Conocimiento. Hace unos días el delegado de la Secretaría de Gobernación en el estado, 
Daniel Lara Baños, adelantó que Peña anunciará cifras sobre disminución de la pobreza en la entidad. (Redacción, pág. 

03) 
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El Sol de Hidalgo-Se ALISTAN para EXAMÉN de TRANSPARENCIA: Instituto de Acceso a la Información Pública 

Gubernamental del Estado de Hidalgo (IAIPGEH) realizó un "Taller para la Métrica de Transparencia Nacional 20132014", 

con los sujetos obligados del Estado de Hidalgo, a fin de que conozcan los parámetros que serán medidos en este 
ejercicio que se realizará en todo el país. Según informó el Instituto, la Métrica tiene como propósito encontrar áreas de 

oportunidad y de mejora en materia de transparencia, así como en los instrumentos para el ejercicio del derecho de 
acceso a la información pública. La información que arroje este nuevo estudio deberá identificar las áreas de oportunidad 

en todos los órdenes y niveles de gobierno, así como observar características metodológicas que permitan comparar sus 

resultados con los obtenidos en la "Métrica de la Transparencia 2010". El objetivo general de este taller, según informó el 
IAIPGEH, fue establecer acciones proactivas que se puedan tomar en el marco del próximo levantamiento de información 

de campo del estudio de la "Métrica de la Transparencia 20132014". En el evento, a los titulares de unidades. de 
información, enlaces de transparencia, se les dio a conocer los antecedentes de la Métrica de la Transparencia de 

ejercicios 2007 y 2010, así como los alcances y rubros a evaluar por el estudio, identificación de áreas de oportunidad 

para impulsar un mejor cumplimiento de las obligaciones de la Ley Transparencia por parte de sus sujetos obligados.  Las 
dimensiones básicas para realizar el próximo estudio, se estableció, son: Calidad de la Información Pública de Oficio que 

los sujetos obligados deben de publicitar en sus portales; valoración de, la calidad de atención y satisfacción a los 
solicitantes de información pública (usuario simulado); análisis de la calidad de las leyes estales de transparencia, y 

capacidades institucionales de los órganos garantes de transparencia. Este taller estuvo presidido por Flor de María López 
González, consejera presidenta del Instituto, asistiendo los demás consejeros y directores del mismo. Asimismo, 

participaron Arquímedes Martínez López, director de Evaluación y Estudios del Instituto de Acceso a la Información 

Pública y Protección de Datos Personales de Distrito Federal, e lrma Silva Franco, quienes compartieron con los 
representes de los Poderes, Ayuntamientos y Organismos Públicos Autónomos del Estado los pormenores técnicos y 

puntos relevantes para impulsar el cumplimiento de las leyes en la materia en nuestro país y para lograr una mejor 
evaluación general del Sistema Nacional de Transparencia de México. (Redacción, ojo política) 

Uno más uno-Confía líder del Congreso en grandes avances con nueva legislatura: El todavía diputado 

presidente de la comisión de junta de gobierno del Congreso Local Ramón Ramírez Valtierra aseguró que con el registro 
de los diputados electos para integrarse a la LXII Legislatura se lograrán grandes avances en materia de estructura 

jurídica en el estado y aseguró que continuarán con las tareas que la actual ha impulsado. El legislador local refirió que 
los nuevos diputados tienen gran experiencia en diferentes campos lo que les permitirá poder conocer las necesidades y 

urgencias de la población hidalguense, así como de atender las demandas necesarias para su reformas en leyes y 

aprobación de otras más que han quedado pendientes, sin embargo dijo que la legislatura que todavía preside es una de 
las que más logros tuvo. De acuerdo con el diputado local las diferencias entre partidos políticos no serán un problema 

para lograr los temas de la agenda legislativa y por ello permitirá conocer las diferentes perspectivas y visiones de los 
pensamientos de cada fuerza, de la misma manera expuso que la reforma electoral y política de la que se ha hablado 

tanto podrá ser una de las primeros puntos que analizaría el nuevo congreso. Debido a la importancia de los temas 

electorales el diputado local mencionó que los nuevos diputados representan la voz del pueblo y por ello deben ser 
intermediarios entre las acciones de los pobladores, así como en las necesidades de los indígenas y campesinos que son 

los más desprotegidos por las autoridades locales. Ramón Ramírez dijo desconocer su futuro inmediato en la 
administración pública local, sin embargo espera seguir apoyando las demandas de la ciudadanía desde alguna trinchera 

y deseó a los nuevos legisladores continuar con las reformas que el estado necesita. (José García, pág. 04) 

Uno más uno-Tuzobus: Sin manifiesto de impacto ambiental: La obra de infraestructura para la puesta en 
marcha del tuzobus, que implica el derrumbe de los árboles adultos den todo el camellón central del boulevard  Felipe 

Ángeles, carece de un manifiesto de impacto ambiental que mida, justifique y restituya los daños al ambiente que dejará 
la construcción del carril de este nuevo sistema de transporte masivo, señaló Marco Antonio Moreno Gaytán, presidente 

de la Sociedad Ecologista Hidalguense (SERI). La SERI pidió a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(Semarnat) en Hidalgo dé a conocer el manifiesto de impacto ambiental que conlleva la realización de la obra para el 
funcionamiento del tuzobus, pues esta obra no cuenta con un estudio de impacto al ambiente, sin embargo, la entrega 

de este manifiesto ha sido pospuesto pues, según el dirigente, "no lo quieren entregar". "No lo quieren entregar (el 
manifiesto de impacto ambiental) por falta de transparencia, existe opacidad en este tipo de obras en el Estado, sobre 

todo en las obras públicas", aseguró. En palabras del dirigente de esta organización, esta obra busca el progreso sobre la 

destrucción, algo que no se puede permitir. Señaló que las dependencias responsables de presentar el manifiesto de 
impacto ambiental, lo han postergado pese a que la construcción ya está en proceso, y sin contar con un documento que 

indique los daños ambientales de un proyecto, no es posible proceder a comenzar la obra. "Nosotros estamos 
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presionando tanto a la Secretaría de Obras Públicas y a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales para que 

entreguen el manifiesto de impacto ambiental", dijo en entrevista para este diario. Asimismo adelantó que se encuentra 

próximo el taller de ordenamiento territorial para la zona metropolitana de Pachuca, donde la Sehipúblicamente va a 
exigir que se entregue el manifiesto de impacto ambiental y este mismo organismo anunciará la fecha y el lugar a través 

de su página de Facebook: Sociedad Ecologista (Sehi). En este mismo sentido se han pronunciado habitantes de esta 
ciudad, afirmando que "no hay estudios previos. Se hace el proyecto revisando sus beneficios particulares. Lo demás es 

sobrellevar todo. Al momento de la foto, no importa lo que cueste ni sus implicaciones a corto, mediano o largo plazo. El 

negocio por delante". Y añade esta voz ciudadana: "¿Qué se tiene que hacer para que las autoridades se concienticen del 
mal que están haciendo al medio ambiente? ¿No hay sensibilidad oficial o solo intereses económicos?", cuestiona. 

Finalmente, el vocero de la única organización que levanta la voz por los árboles de esta ciudad, alertó que de no 
subsanar los daños ambientales que produce esta obra, la población tendrá severas afectaciones. (Fannia Cabrera, 

pág. 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente- Detecta Tesorería 40 por ciento de predios sin reportar construcción: Con la modernización 

catastral, la Tesorería municipal detectó contribuyentes que pagan menos con relación en los metros reales de 

construcción, señaló la titular de la dependencia Liliana Verde Neri. De acuerdo con la tesorera, alrededor de 40 por 
ciento de los predios de Pachuca tenía omisión en metros de construcción, es decir la afectación asciende 25 millones de 

pesos. "Implementamos el año pasado el nuevo mapa y detectamos que muchos pagan menos de los metros de 
construcción que tienen, muchos no han pagado esa omisión", señaló; al tiempo dio a conocer que este año existe 

condonación por cinco años de impuestos ante metros no declarados, a fin que los contribuyentes estén al corriente. Sin 

embargo el municipio no condona multas y recargos, excepto cuando sea un acuerdo de cabildo mediante un programa, 
situación que ocurrió. De acuerdo con la funcionaria municipal, a través de la boleta predial avisaron a los contribuyentes 

sobre los metros de construcción omitidos, por lo que deben acudir a la tesorería para aclarar la situación. "No llegó 
incrementado porque sería muy agresivo, la población vino inconforme pues decían que no tenían metros de más. Creo 

que todos llegaban con esa actitud pero al ver el mapa y la tecnología con la que medimos reconocen el hecho", indicó. 
Verde Neri advirtió que el próximo año cargarán en la boleta predial los metros de construcción reales y si existe 

morosidad aplicarán recargos a usuarios. "A lo mejor construiste sin licencia o tal vez tu predio es muy viejo y no 

tomaron bien las medidas, pero ahora con la nueva cartografía podemos determinar los metros de construcción", indicó. 
Debido a la modernización catastral, la recaudación del predial aumentó 27 por ciento hasta julio, respecto al mismo mes 

del año anterior. Hasta dicho periodo acumularon 59.5 millones de pesos, esta cantidad es 12 millones más que durante 
2012. En entrevista, la titular de la dependencia local dio a conocer que la meta de recaudación es de 69 millones de 

pesos, es decir faltan 10 millones para lograr el objetivo; sin embargo todavía hay contribuyentes que no liquidan predial. 

En Pachuca existen 108 mil 743 cuentas prediales entre casas-habitación, comercios y terrenos baldíos, de las cuales 58 
por ciento de la población cumplió. (José Manuel Martínez, pág. 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Morena y la defensa del petróleo mexicano: Mientras Bank of America Merril Lynch afirma que la economía de 

México se encuentra “en la parte más profunda del fuerte bache”, miles de maestros sitian la sede de la Secretaría de 
Gobernación, en demanda de ser escuchados y que las leyes secundarias de la Reforma Educativa, no pasen sin tomar 

en cuenta sus opiniones, aquí en Pachuca, se organizó un foro de debate sobre la Reforma Energética, convocado por el 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), con poca participación ciudadana. Paco Ignacio Taibo II, aseveró que las 

Reformas Laboral, Educativa, Energética y Fiscal son en conjunto la puesta en marcha de un proyecto neoliberal. El 

significado de neoliberalismo en México de “pinche”. Ya el país ha vivido 25 años de neoliberalismo, y uno de los 
ejemplos es la desaparición de Ferrocarriles Nacionales de México, que era “uno de los transportes más económicos y 

que dejó a miles de personas en el desempleo”. Luego, sobre el tema de Petróleos Mexicanos (Pemex), el escritor 
preguntó que si el petróleo es rentable y da riqueza por qué no lo sigue administrando la nación”. También estuvo en el 

foro celebrado en el teatro Bartolomé de Medina, Rocío Nahle García, aunque la presencia de los convocados fue muy 
reducida y el evento programado para iniciar a las 14:30 horas, se retraso hora y media más. Este foro forma parte de 

una estrategia de Morena previo al comienzo de una movilización nacional en defensa del petróleo y de Pemex, que 

comenzará el 8 de septiembre. Para Taibo II, parte de la solución de los problemas de Pemex y el abasto de 
combustibles, se resolvería con la construcción de tres refinerías más, incluida la Bicentenario, que ahora está en duda, 
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pues hasta donde se sabe la decisión de anunciar su construcción en Tula tuvo más argumentos políticos que técnicos. 

Alabó la participación de jóvenes universitarios en este tipo de movilizaciones y propuso el reforzamiento de la 

organización civil para defender al país de la puesta en marcha de un proyecto neoliberal,  que sólo beneficia a unos 
cuantos y sume en la miseria a la gran mayoría de los mexicanos. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que ayer durante la inauguración de los nuevos espacios de salud en Parque de Poblamiento en Pachuca se notó 

cierto distanciamiento entre el gremio de directivos de clínicas y hospitales con el titular de la dependencia, Pedro Luis 
Noble, quien dicen ha tenido que sortear con infinidad de egos y problemas personales dentro de Centros de Salud y 

nosocomios, lo que nuca ha terminado de caer en gracia por parte de médicos y administrativos. 

:Que a partir de este lunes habrá cambios en el Sistema Estatal de Radio y Televisión tras anunciarse la salida de 

Norberto Orduño como director de Televisión del canal del gobierno, luego de la revisión de procesos al interior de 
las oficinas en el sector primario, que dejó dicen, raspado a Orduño con su ahora ex jefe Sergio Islas. ¿Será que ahora 

si habrá la tan prometida modernización en programas y noticieros? 

:Que ayer festejaron a lo grande en Tepatepec y es que charros y jinetes de varias regiones se reunieron para una 

cabalgata con motivo de la feria y entre ellos, al diputado electo Miguel Romero Olivares, se le vio muy feliz y 
contento aprovechado de sus últimos minutos de paseo político previo a sentarse en la curul y ahora sí ponerse a 

chambear. 

:Que este fin de semana por lo menos un centenar de pobladores de la comunidad de San José Tepenené, en el 

municipio de El Arenal, literalmente obligaron al Ministerio Público de Actopan a consignar a un presunto violador 
originario de San Luis Potosí, pero avecindado en dicha comunidad, pues según los vecinos a esta persona ya se le 

había hecho costumbre agredir física y sexualmente a menores de edad. Aunque al principio las autoridades mostraron 

indiferencia ante los hechos, fueron los propios vecinos quienes quisieron hacer justicia por mano propia, pero al final 
actuó el MP, como lo debió haber hecho desde el principio, pues los enardecidos vecinos ya habían amenazado con 

lincharlo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas 

“Son instalaciones seguras, ya pasaron todas las revisiones de protección civil, son instalaciones propias, están en 

propiedad del municipio de Mineral de la Reforma, que en su primera etapa considera una gran infraestructura, básica y 
de atracción” 

Filiberto Hernández Monzalvo PRESIDENTE MUNICIPAL DE MINERAL DE LA REFORMA, SOBRE LA FERIA DEL 
AYUNTAMIENTO 

“No hay la cantidad de pasajeros que permitieran la viabilidad de un proyecto de este tipo, sobre todo por el tema de 
inversión, pero tampoco está descartado, está como planteamiento dentro la zona metropolitana del Valle de México” 

Alberto Meléndez Apodaca SECRETARIO DE PLANEACIÓN Y DESARROLLO REGIONAL, SOBRE EL TREN SUBURBANO  

“Es una construcción social que traemos y se ha ido visibilizando porque creo que siempre ha existido, ahora nos damos 

cuenta de que son temas que podemos hablar, ver en cifras. Se está haciendo lo conducente” 
Erika Rodríguez Hernández DIRECTORA DEL INSTITUTO HIDALGUENSE DE LAS MUJERES, SOBRE LA VIOLENCIA 

QUE SUFREN ESTAS. 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Cada vez son más las empresas extranjeras que observan en Hidalgo una oportunidad de inversión y crecimiento, gracias 
a distintos factores que propician el desarrollo del sector, así se puede ver en las cifras que ofrece la Secretaría de 

Economía, al subrayar que más de 50 millones de dólares llegaron a la entidad de distintos puntos como Estados Unidos 
a industrias asentadas en nuestro territorio, lo que a su vez posibilita una creación de empleos acorde al panorama de 

progreso 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-: Mario Viornery 

Buena y constante labor mantiene el delegado de la Profepa en la entidad en materia de acciones y programas dirigidos 

al cuidado del medio ambiente en diversas zonas. Preocupa aún el tema de la tala clandestina que creció durante los 

últimos años; sin embargo, la dependencia federal que encabeza Viornery Mendoza ya coordina estrategias para atender 
y contrarrestar este mal 

Abajo-: David Castelán Olvera 

El otrora delegado en la colonia Paraíso Centro y uno de los dirigentes del denominado Frente Común del Valle de 

Tulancingo juega a exigir lo que no consigue por medios legales, sin importar que incluso dañe o trastoque derechos de 

terceros, tal como demostró este grupo al bloquear una vía de comunicación y amagar con marchas y paros de no ser 
atendidas sus peticiones 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VISITA 

Informaron los grillitos que existe la posibilidad de que el presidente Enrique Peña Nieto acuda una vez más a 
Hidalgo, concretamente al municipio de Xochiatipan, con el objetivo de evaluar las acciones de la Cruzada 

Contra el Hambre; la fecha para tal visita sería el 9 de septiembre, un día antes del tercer informe de actividades 

del mandatario Francisco Olvera Ruiz. 

ROBOS 
Comerciantes de la Central de Abasto expusieron que pese a la presencia de policías municipales en esta 

zona los robos están a la orden del día. Refirieron que tan sólo la mañana del sábado dos familias 

estuvieron a punto de ser despojadas de sus pertenencias por parte de algunos sujetos que aprovecharon 
la notable afluencia de la multitud para arrebatar bolsos y carteras a mujeres. Lo lamentable es que pese a 

estos actos los locatarios no logran ponerse de acuerdo para solicitar vigilancia adecuada en el lugar y brindar 
atención a los consumidores. 

MOLESTIAS 
Usuarios de la ciclopista del Río de las Avenidas lamentaron que la afluencia de deportistas sea menor 

todos los sábados a raíz de la presencia de hombres que amedrentan a las mujeres. Manifestaron que la 
ausencia de elementos de policía permite que algunos varones realicen incluso actos libidinosos e 

incomoden a las féminas que acuden al citado lugar para practicar deporte. 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Todo listo para hacer frente a marchas: Desde ayer, la Ciudad de México está preparada para 

enfrentar las manifestaciones con motivo del Primer Informe de Gobierno de Enrique Peña Nieto, con avenidas 
como Reforma y Juárez blindadas con metal y madera en previsión de ataques contra comercios y edificios públicos; la 

Cámara de Diputados bajo un fuerte resguardo de la Policía Federal, y el gobierno capitalino provisto de un operativo 

para contener posibles actos vandálicos. La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) informó 
que 50 visitadores monitorearán las marchas de hoy y mañana. Diversas organizaciones saldrán hoy a las 10:00 horas 

del Monumento a la Revolución, para reunirse con contingentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación, aunque líderes magisteriales aseguraron a legisladores que no se movilizarán a San Lázaro. Se prevé 

que el Informe sea entregado al Congreso, alrededor de las 17:00 horas, por el secretario de Gobernación Miguel 

Ángel Osorio Chong.  (Redacción, pág. web) 

La Jornada- Miles salen a las calles en defensa del crudo: Después de 13 años, Cuauhtémoc Cárdenas volvió ayer 

a las calles y lo hizo para encabezar una multitudinaria movilización en contra de la iniciativa de reforma energética 

presentada por el Ejecutivo. Miles de personas se sumaron a su llamado a no dar un paso atrás en la defensa del 
petróleo y la electricidad. También celebraron que el ex candidato presidencial exigiera que antes de evaluar a los 

maestros se evalúe a las autoridades, "empezando por la más alta, por quien tiene la responsabilidad del gobierno de la 
República". Convocada con cuatro días de anticipación por alrededor de 300 personas –entre ellas el propio Cárdenas, el 

ex rector de la UNAM, Pablo González Casanova, el obispo Raúl Vera y Adolfo Gilly–, así como decenas de agrupaciones 
sociales y gremiales, la marcha logró congregar a tirios y troyanos. No importó si eran del PRD –que no participó en el 

llamado a la movilización–, del Movimiento de Regeneración Nacional, estudiantes de universidades públicas o privadas, o 

que fueran maestros disidentes. La lucha contra la privatización del petróleo los unificó. Así se pudo ver a Porfirio Muñoz 
Ledo sumarse al contingente, tras saludar de mano a Cárdenas, quien estuvo acompañado por sus hijos Camila y 

Cuauhtémoc. También estuvieron Miguel Barbosa –coordinador del PRD en el Senado–, y sus compañeros de bancada 
Alejandro Encinas, Dolores Padierna, Luis Sánchez, Armando Ríos Piter y Manuel Camacho Solís. De igual forma 

participaron los actores Daniel Giménez Cacho y Julieta Egurrola, así como dirigentes e integrantes de los sindicatos de 

trabajadores de la UNAM –cuyo contingente fue uno de los más numerosos–, de los electricistas, telefonistas y de 
aviación, entre otros, quienes junto a Cárdenas y sus hijos en la vanguardia, portaron una gran manta con la leyenda 

"Unidad por el rescate de la nación". La movilización se realizó del Ángel de la Independencia a la esquina de 20 
Noviembre y Venustiano Carranza, ante la imposibilidad de arribar al Zócalo, ocupado por el campamento del magisterio 

disidente. La Secretaría de Seguridad Pública capitalina estimó en 8 mil el contingente, pero lo cierto es que fue una 
nutrida manifestación. Cuando la vanguardia salió de la avenida Juárez para tomar el Eje Central, la retaguardia seguía 

en el cruce de Reforma e Insurgentes. Es decir, fue una columna humana de unos dos kilómetros, con pocas consignas, 

pero un sinfín de pancartas de rechazo a las reformas energética, educativa, fiscal y laboral. (Alma Muñoz, pág. web) 

Excélsior- Aceleraran la ley docente: Las bancadas del PRI, PAN y PRD de la Cámara de Diputados se 

comprometieron a tratar la Ley del Servicio Profesional Docente en las primeras horas del periodo ordinario de sesiones 

que hoy comienza. El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Ricardo Anaya Cortés, explicó que  “por 
disposición legal estaremos discutiendo, y en su caso votando, el tercer dictamen que quedó pendiente en materia 

educativa”. Por su parte, la CNTE informó que ya no marchará hoy domingo hacia el Palacio Legislativo de San Lázaro —
en el marco de la instauración del Congreso General— “para no caer en ningún tipo de provocaciones”. Juan José Ortega, 

líder de la Sección 18, con sede en Michoacán, dijo que analizan “una resistencia civil y pacífica (...) que podría realizarse 

desde las aulas” contra la reforma. Ley docente lleva la mano Conscientes de que la aprobación de la Ley del Servicio 
Profesional Docente puede darse en las primeras horas del segundo año legislativo, a inaugurarse este domingo, los 

coordinadores de las bancadas del PRI, PAN y PRD se dijeron comprometidos con esta fase pendiente de la reforma 
educativa. Sin embargo, al fijar sus posiciones, los líderes parlamentarios dejaron en claro sus diferencias en torno a esta 

legislación que atoró la fase reglamentaria de las modificaciones a los artículos 3º y 73, las primeras que surgieron con el 
aval de los tres partidos firmantes del Pacto por México. Mientras el priista Manlio Fabio Beltrones admitió que había 

tiempo y recursos legales para incorporar propuestas concretas de la CNTE en ese ordenamiento, el panista Luis Alberto 

Villarreal García advirtió su rechazo a los cambios que dejen abierta la puerta a la simulación magisterial. RESERVA. El 
PAN propondrá que se reduzca a una evaluación para que los maestros muestren su desempeño. En su calidad de 

presidente en turno de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, el jefe de los perredistas 
en San Lázaro, Silvano Aureoles Conejo, advirtió que “no por mucho madrugar amanece más temprano”. Esto, en 
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referencia a las versiones de que este mismo domingo podría someterse al pleno la discusión y la votación de la Ley del 

Servicio Profesional Docente, impugnada por las movilizaciones magisteriales. Aureoles Conejo insistió en el argumento 

que el martes 20 logró frenar la aprobación de la ley en el segundo periodo extraordinario, al señalar que su bancada 
respaldará el dictamen sólo si se hacen los ajustes necesarios para darle garantías laborales a los profesores. “No 

queremos que la ley sea punitiva, que no sea un mecanismo de castigo en lugar de incentivo; que no se mantenga este 
esquema de persecución, que si los maestros faltan tres veces consecutivas los echen a la calle, o que el que no quiera 

ajustarse a los planes de evaluación también sea castigado, despedido o removido, sino más bien que la ley sea para 

motivar; ése tiene que ser el sentido de la ley, no al revés”, argumentó el coordinador de los 100 diputados perredistas. 
ESPERA. Silvano Aureoles aseguró que el PRD todavía espera que el magisterio presente sus propuestas. En conferencia 

de prensa previa a la sesión en la que quedaron instalados los trabajos del segundo año de la LXII Legislatura, el 
coordinador de los 213 diputados del PRI advirtió que hasta ahora resulta “imposible de obsequiar” la única propuesta 

concreta de la CNTE, que es la de abrogar los artículos 3º y 73. “Nosotros hicimos ese cambio a la Constitución a 
solicitud expresa y demandada por todos los mexicanos, para mejorar la calidad de la educación”, expuso Beltrones. 

Interrogado sobre si aún es tiempo de incorporar los cambios que podrían formularse en la mesa de trabajo que a lo 

largo de la semana han sostenido legisladores y representantes magisteriales, el político sonorense respondió 
afirmativamente. “Claro que sí. El trabajo legislativo nos permite que en el momento que se conozca el dictamen que ha 

sido aprobado en la Comisión de Educación, podamos enriquecerlo con algún documento en alcance, en donde vengan 
descritas las modificaciones que han sido pactadas”, detalló el priista. Dijo Beltrones que “la mayoría de los grupos 

parlamentarios en Cámara de Diputados están decididos a abordar el tema de la ley que ha hecho falta para completar el 

espíritu de la reforma al Artículo 3º y 73 de la Constitución General de la República, que es la Ley General del Servicio 
Profesional Docente”. Por su parte, Luis Alberto Villarreal, coordinador de los 114 diputados del PAN endureció aún más 

la postura de su grupo al adelantar que cuando se discuta el dictamen presentarán una reserva que reduzca a una el 
número de evaluaciones permitidas para que los maestros demuestren su desempeño, ya que el documento aprobado 

establece tres posibilidades. “Nosotros como grupo parlamentario estamos por sostener el dictamen en sus términos y, 
en todo caso, como lo dije ayer, por fortalecerlo, pero nunca porque se hagan cambios que simulen un sistema que no 

exista”, expuso Villarreal García. El jefe de la bancada blanquiazul sostuvo que el Servicio Profesional Docente debe 

permitir que la Ley General de Educación y que el Instituto Nacional de Evaluación “puedan funcionar”. En tal sentido, 
Villarreal García argumentó que en el Congreso “no podemos darnos el lujo de aprobar una norma que no resuelva y que 

no complemente de manera integral una reforma de hondo calado, como es la educativa”. En tanto, el presidente de la 
Junta, en su calidad de coordinador de los perredistas, dijo esperar todavía que el magisterio presente sus propuestas y 

éstas se incorporen al dictamen. Explicó que la Jucopo está convocada para el lunes a la una de la tarde y que entonces 

se revisarán los temas para la orden del día de la siguiente sesión del pleno. Aureoles Conejo admitió, sin embargo, que 
existen otras posibilidades, ya que el reglamento de la Cámara prevé que una vez instalado el Congreso, la Mesa 

Directiva tiene facultades para convocar en el momento que lo decida, a fin de atender los asuntos que se hayan 
quedado enlistados en el periodo extraordinario, como es el caso de la Ley del Servicio Profesional Docente. Se le 

preguntó si advertía un posible albazo en una sesión inmediata a la apertura de los trabajos este domingo. “No advierto 

nada. Lo que les pido a los demás grupos parlamentarios es que haya respeto a los procedimientos legislativos y que no 
haya madruguetes. No se necesita, no por mucho madrugar amanece más temprano”, expuso el perredista. (Ivonne 

Melgar, pág. web) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que los legisladores de PRI y PAN consideraron ridícula la propuesta presentada por la CNTE en las mesas de diálogo 
para derogar los artículos 3 y 73 de la Constitución, toda vez que el documento que entregaron tiene fecha del 1 de 

mayo de 2013. 

Resulta que el texto al que ni siquiera se tomaron la molestia de borrarle la fecha es el mismo que hace casi cuatro 

meses le dieron al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, cuando el conflicto magisterial en esa entidad vivía su punto 
más difícil.  

En síntesis, la CNTE no tiene propuesta y, mucho menos, es nueva. 

:Que la determinación de que la mesa directiva de la Cámara de Diputados se rotara entre los panistas Ricardo Anaya 
y José González Morfín no dependió de la dirigencia nacional del albiazul, que encabeza Gustavo Madero. 

Las manos que estuvieron detrás de esto fueron las de los priistas en San Lázaro, encabezados por Manlio Fabio 
Beltrones, quienes negociaron arduamente la participación de González Morfín, quien, dicen, les garantizará la 

gobernabilidad e imparcialidad en San Lázaro. 

:Que René Bejarano oficializó su distanciamiento con Andrés Manuel López Obrador. 

Resulta que ayer, durante un encuentro nacional con los integrantes de IDN, el líder esa corriente perredista 

prácticamente les prohibió irse a Morena. 

Bejarano les dijo que “si alguien” había optado por crear un nuevo partido, se trataba de una decisión muy respetable, 

pero que ellos tenían que mantenerse en la institución que fundaron y por la que han trabajado. 

:Que será hoy mismo, luego de que se realice la segunda fase de la consulta ciudadana sobre las reformas fiscal y 
energética, cuando se den a conocer los resultados de este ejercicio. 

Alianza Cívica y PRD presentarán por la noche los datos, los cuales, según señalan, dictan que la mayoría de la población 
consultada rechaza ambas propuestas. 

:Que el presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Manuel Granados, cabildea desde hace varios días con 
cada uno de los diputados locales para convencerlos de que no es necesario que el mandatario capitalino, Miguel Ángel 

Mancera, tenga que acudir al recinto de Donceles a comparecer por su primer Informe de labores, de tal manera que 
solo tenga que entregar el documento. 

La razón, aseguran, no tiene que ver con la oposición, sino con los propios perredistas que no están alineados con el jefe 
de Gobierno, quienes podrían aprovechar el momento para sacar a relucir los temas espinosos que han surgido durante 

su administración. 
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